

Begrüßungspaket Vorstände

Referat für Kinder- und Jugendpolitik

Stand: 8/2023

Allgemeine Infos

Als Dachverband der Kinder- und Jugendverbände im Bistum Aachen treten wir auch politisch in Erscheinung. Das heißt einerseits, dass wir inhaltlich zu relevanten Themen arbeiten und beispielsweise Veranstaltungen im Rahmen der politischen Bildung durchführen. Die Bandbreite der Themen ist dabei kaum eingeschränkt, denn im Prinzip berührt jedes politische Thema auch die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Große aktuelle Themenkomplexe sind etwa Klimaneutralität, Friedenspolitik und Gendergerechtigkeit.

Andererseits nimmt auch die politische Interessenvertretung einen wichtigen Platz in unserer Arbeit ein, denn wir bringen die politischen Positionen der Kinder- und Jugendverbände auch direkt bei Politiker*innen auf allen Ebenen an.

Euer Ansprechpartner für den Bereich Jugendpolitik ist derzeit **Lukas Thüring**.

Erreichbar ist er per Mail (an lukas.thuering@bdkj-aachen.de) oder Handy/Messenger via +49 152 552 027 66.

Aktivitäten des Juppo-Referats Politiker*innen-Grillen

Politische Bildung

Das Politiker*innen-Grillen ist beim BDKJ DV Aachen schon lange Tradition. Gemeinsam mit den Jugendverbänden im BDKJ laden wir ein Mal im Jahr Politiker*innen und junge Menschen aus dem Bistum ein. Beim Essen und in zwangloser Atmosphäre bekommen Jugendliche und junge Erwachsene die Möglichkeit, sich direkt mit Mandatsträger*innen aus unserer Region über die Themen auszutauschen, die ihnen am Herzen liegen.

Die Bandbreite der diskutierten Themen ist groß: von der Frage, wie junge Menschen auf dem Land am Wochenende und am Abend ohne ÖPNV eigentlich nach Hause kommen sollen, bis hin zu den ganz großen Problemen, etwa in den Bereichen Klimaschutz und Friedenspolitik, kommen alle Inhalte auf den Tisch.

Bei dieser Gelegenheit erfahren junge Menschen, wie sie ihre eigenen Interessen selbst ganz direkt vertreten können und bekommen gleichzeitig hautnah Einblicke in die Arbeit von politischen Vertreter*innen auf allen Ebenen.

Weitere Angebote

Bei Bedarf organisieren wir zusammen mit dem Referat für Aus- und Fortbildung (Klara Mies) auch Schulungen zu politischen Themen, wie Lobbying für Regionalverbände oder Weitere.

Interessenvertretung/Lobbyarbeit

Lobbying

Politische Austauschtreffen

Wichtiger Teil unserer politischen Arbeit ist die Kontaktpflege zu Abgeordneten auf Bundes- und Landesebene. Deshalb führen wir regelmäßig verschiedene Gespräche unterschiedlicher Natur, etwa politische Abendessen oder einfache Hintergrundgespräche on- und offline.

Inhaltlich können sich die Austausche dabei in allen politischen Bereichen zwischen der ÖPNV-Situation in ländlichen Regionen und der globalen Impfgerechtigkeit im Zuge der Pandemiebekämpfung bewegen. Die Austausche helfen uns aber nicht nur, unsere Positionen dort anzubringen, wo sie gehört werden sollen, wir bekommen durch sie auch wertvolle Einblicke in die Arbeit der Abgeordneten und Informationen und Sachstandsberichte zu politischen Vorhaben, die auch strategisch wichtig für uns sind.

Jugendhilfeausschüsse: Schlüsselgremium in der Kommunalpolitik

Politische Interessenvertretung für Kinder und Jugendliche ist auf Kommunalebene besonders wichtig, denn dort werden besonders viele Entscheidungen im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe behandelt.

Als Träger der freien Jugendhilfe schlägt der BDKJ-Diözesanverband nach Kommunalwahlen auch Mitglieder für die jeweiligen Jugendhilfeausschüsse vor. Daneben ist unsere Aufgabe, Vernetzung und Austausch unter den Mitgliedern sicherzustellen und Angebote zur Fort- und Weiterbildung der Ausschussmitglieder bereitzustellen.

Die Vertretung auf Landesebene

Die BDKJ-Landesebene ist aus politischer Perspektive die wichtigste Ebene. Der Großteil aller Entscheidungen, die Kinder und Jugendliche im Bistum direkt betreffen, werden in Düsseldorf getroffen. Für den BDKJ NRW und uns im Bistum Aachen ist es deshalb immens wichtig, auch dort präsent zu sein und intensiv Kontakte zu Politiker*innen zu pflegen.

Das passiert in erster Linie durch den Landesvorstand und den LAUS, die im Rahmen ihrer Möglichkeiten Richtungsentscheidungen treffen und sie gemeinsam mit der JuPo-Vernetzungsrunde NRW umsetzen. Die gute und enge Zusammenarbeit der NRW-BDKJs macht es uns deutlich einfacher, bspw. durch bestimmte landesweite Aktionen gezielt für unsere Anliegen zu werben.

Der BDKJ ist nicht nur allein auf Landesebene aktiv. Als einer der größten Jugendverbände, die im Landesjugendring (LJR) NRW organisiert sind, arbeiten wir auch gemeinsam mit den anderen Jugendverbänden daran, Kinder- und Jugendarbeit in NRW besser zu machen.

Bundesebene

Die BDKJ-Bundesebene übernimmt, neben der inhaltlichen Ausrichtung über die HV und der Vergabe bundesweiter Fördermittel, auch teilweise die Interessenvertretung auf Bundesebene.